

URUGUAY Cambia

Cumbre del Mercosur

Vázquez resalta rol de la ciencia en desarrollo humano e insta a encarar políticas eficaces de salud

El presidente Tabaré Vázquez abogó ante sus pares del bloque por estrategias institucionales de lucha contra las enfermedades no transmisibles, que solo en 2015 le costaron a América Latina y el Caribe 238.000 millones de dólares, “recursos que podrían haberse destinado a generar fuentes de trabajo, levantar viviendas y mejorar la educación”.

Al recibir el título de doctor honoris causa en la Universidad Nacional de Cuyo, el mandatario uruguayo destacó el papel de la ciencia, “fundamental para que todas las personas vivan con dignidad”, lo que incluye alimentación adecuada, salud, vivienda decorosa, ambiente sano, educación, empleo, protección social, seguridad y servicios públicos de calidad.

Nin Novoa destacó en acto patrio las conquistas sociales logradas en los últimos años

Pág. 2

García asegura que Uruguay avanza en pos de Objetivos de Desarrollo Sostenible

Pág. 4

Refugios del Mides recibieron 151 personas más en un día por bajas temperaturas

Pág. 4

Vázquez galardonado en la Universidad de Cuyo

“La ciencia es fundamental para que todas las personas vivan con dignidad”

El presidente Tabaré Vázquez, al recibir el título de doctor honoris causa de la estatal Universidad Nacional de Cuyo, destacó la importancia del desarrollo integral para consolidar la vida digna para todos en la sociedad.

“Agradezco en nombre de mi país, mi pueblo y de todas las personas sin cuyo magisterio, apoyo y confianza yo no estaría aquí”, sostuvo en el acto académico realizado el jueves 20, en la víspera de la Cumbre del Mercosur realizada en la occidental ciudad argentina de Mendoza.

“La ciencia sin conciencia es la ruina del alma”, añadió Vázquez, apelando a una cita del médico francés Françoise Rabelais (1494-1553) para sustentar la reflexión de que el desarrollo científico “juega un rol fundamental” en el avance de la sociedad.

“El desarrollo es un derecho humano universal, un derecho territorial, y las personas necesitan, tienen derecho a vivirlo dignamente, lo cual significa que nacer no sea un problema, que crecer no sea una travesía con destino incierto y que envejecer no sea una condena”, apuntó.

El mandatario uruguayo detalló más adelante que “la vida digna incluye alimentación adecuada, vivienda decorosa, ambiente sano, salud, educación, empleo, protección social, seguridad, servicios públicos de calidad y una democracia también de calidad, con participación ciudadana, sistemas políticos transparentes, junto con gobiernos y estados cercanos a la gente”, agregó.

“El desarrollo es avanzar juntos sin que nadie quede atrás”, sentenció.

Canciller Nin Novoa: “Avance en derechos y conquistas sociales en Uruguay son históricos”

En los últimos años se ha hecho un gran esfuerzo en Uruguay para avanzar en derechos y “las conquistas son históricas”, aunque siempre puedan quedar trechos sin recorrer, porque la “emancipación es una tarea interminable”, dijo el martes 18 el canciller Rodolfo Nin Novoa, en su discurso en el acto por los 187 años de la Jura de la Constitución que encabezó el presidente Tabaré Vázquez.

Empero, los derechos sin deberes y sin responsabilidades, no podrán ser nunca la ideología que conforme un proyecto nacional sustentable y con desarrollo para todos, añadió el ministro en la ceremonia que tuvo como sede el Salón de los Pasos Perdidos del Palacio Legislativo.

Hoy Uruguay afronta retos y dificultades, por eso el gobierno, que es consciente de ello, “pone día a día todo su empeño en mejorar en todas las áreas”, aseguró. Comparado especialmente con la situación de Argentina, Brasil y de otros países en el mundo, estamos mejor que muchos.

Nin Novoa también destacó el crecimiento económico pese a las evidentes dificultades por las que pasan los estados vecinos, en un Uruguay que es apreciado en el resto del mundo como un remanso de paz y convivencia democrática.



Discurso de Nin Novoa en el acto de aniversario de la Jura de la Constitución



Vázquez recibe el título de doctor honoris causa en la Universidad de Cuyo

Vázquez insta a los gobiernos en la ONU a luchar contra enfermedades no transmisibles

El consumo de tabaco, las dietas poco saludables, el uso nocivo de alcohol y la inactividad física son las principales causas de 40 millones de fallecimientos anuales por enfermedades no transmisibles, calificadas por el presidente Tabaré Vázquez de “asesinas desenfrenadas, precisas y silenciosas”.

En el marco de la presentación en Nueva York del Informe de la Organización Mundial de la Salud (OMS) sobre la Epidemia Mundial de Tabaquismo, Vázquez emitió el miércoles 19 un mensaje por videoconferencia, en el que expone el peligro de esas patologías para la población e invita a participar del foro internacional sobre la materia a realizarse del 18 al 20 de octubre en Montevideo, para el que fueron convocados líderes políticos, expertos y representantes de la sociedad civil.

El mandatario uruguayo pidió expresamente el compromiso de los gobiernos con el tema y recordó que las medidas antitabaco implementadas desde su primer mandato (2005-2010) evitaron varias muertes en Uruguay.

Regresaron a Uruguay los liceales de Tala destacados en Estados Unidos por la NASA



Estudiantes de Tala a su arribo al aeropuerto de Carrasco

La delegación de liceales de Tala ganadora de un segundo premio de la estadounidense NASA por su proyecto de robótica, regresó el jueves 20 a Uruguay.

La directora de Secundaria, Celsa Puente, tras destacar el logro de estos jóvenes de Canelones que “representaron a todos los estudiantes del país”, elogió la labor de profesores que promueven estas prácticas entre sus alumnos y felicitó la actitud solidaria del equipo.

“Los uruguayos y uruguayas pueden tener la certeza de que el gobierno está absolutamente comprometido con quienes más necesitan del escudo protector de las políticas públicas (...) y ese es el mejor homenaje que podemos tributar a los protagonistas del nacimiento de nuestra nación” (Rodolfo Nin Novoa).

Uruguay Cambia

La ciudadanía puede acceder de forma libre y gratuita al contenido de este material informativo en sus dos formatos: archivo electrónico en www.presidencia.gub.uy y en su versión de papel. Quien esté interesado podrá copiarlo o reimprimirlo, ya que esta publicación tiene un contenido de carácter público.

Presidente Tabaré Vázquez en Cumbre del Mercosur

Enfermedades no transmisibles desvían recursos necesarios para políticas públicas

Las afecciones cardiovasculares y pulmonares, la diabetes y el cáncer, entre otros males, aumentan los presupuestos estatales y los gastos en salud, a la par de que disminuyen la riqueza de los países, aseguró el presidente Tabaré Vázquez en el tramo central de su participación en la Cumbre del Mercosur, realizada el viernes 21 en la occidental ciudad argentina de Mendoza.

A modo de ejemplo, los países de América Latina y el Caribe gastaron 238.000 millones de dólares en 2015 en la atención de estas enfermedades, recursos que podrían haberse destinado a trabajo, vivienda o educación, reflexionó.

Anualmente mueren en la región por enfermedades no transmisibles unas 4,3 millones de personas, 35 % de las cuales pertenece al grupo etario de entre 30 y 69 años, enfatizó.

La atención a esas enfermedades aumenta el uso de los servicios sanitarios, los gastos sociales en este rubro. “Cada aumento de 10 % de esas enfermedades está asociado a una baja de medio punto porcentual de la tasa de crecimiento”, puntualizó en otro tramo de su alocución.

Pesar por muertes en Venezuela

El presidente Tabaré Vázquez reiteró su pesar por las muertes de “tantos hermanos venezolanos, que lamentamos profundamente y rechazamos”.

Llamó a “tender una mano fraterna al pueblo venezolano para que encuentre el camino del diálogo y de la solución pacífica a las controversias”.

Para el gobierno uruguayo, desde el Mercosur “no podemos aislar a ese pueblo”, dijo, y apoyó la oferta de propiciar “una salida de esa situación tan triste, dramática y no deseada, que vive la república venezolana, siempre basada en el respeto a la autodeterminación”.

Facilidades para radicación en Uruguay de estudiantes y profesores del Mercosur

La Cancillería uruguaya y la Universidad de la República firmaron un convenio que facilitará la radicación en Salto y Paysandú de estudiantes y profesores del resto del Mercosur, en especial de las vecinas ciudades argentinas de Concordia y Colón.

Este acuerdo surge de planteos recibidos en los Consejos de Ministros abiertos que tuvieron lugar en dichos departamentos fronterizos.

Focem aportará recursos para ruta 30 en Uruguay

En reuniones previas a la Cumbre de Mendoza, los cancilleres del Mercosur resolvieron que el Fondo de Convergencia del bloque (Focem) aporte 26 millones de dólares para la reparación de la ruta 30 en el norte de Uruguay.



Tabaré Vázquez, flanqueado por Rodolfo Nin Novoa y Danilo Astori, en la Cumbre del Mercosur.

Uruguay propuso seis medidas para revitalizar el Mercosur

Uruguay presentó en la sesión plenaria del Mercosur (Mercado Común del Sur), de la cual también participaron los países asociados y México como invitado, seis puntos considerados claves para impulsar en el próximo semestre.

Entre otros asuntos, el presidente Tabaré Vázquez propuso incrementar el comercio intrabloque, culminar el proceso de incorporación de Bolivia como miembro pleno, fortalecer el Fondo de Convergencia (Focem) y definir acuerdos de intercambio con otros países o bloques.

Uruguay impulsa:

- Avanzar en la labor del grupo de fortalecimiento económico-comercial del bloque
- Incorporar de modo definitivo a Bolivia como miembro pleno.
- Profundizar el Fondo de Convergencia del Mercosur.
- Acordar mecanismos que permitan a los países del Mercosur interactuar con la Alianza del Pacífico.
- Jerarquizar y sistematizar relaciones con China.
- Negociar con la Unión Europea en base al “mejor acuerdo posible y no perderse en la quimera de lo perfecto”.

Declaraciones de Cumbre del Mercosur

Los presidentes Tabaré Vázquez, de Uruguay, Mauricio Macri, de Argentina, Michel Temer, de Brasil, y Horacio Cartes, de Paraguay, los cuatro países fundadores del Mercosur, firmaron el viernes, en la mayoría de los casos junto con los representantes de los estados asociados, una declaración general y varias particulares.

Tras indicar que de la evaluación realizada se desprenden varios desafíos, la declaración general de la Cumbre del Mercosur (Mercado Común del Sur) ratifica el “firme compromiso de reforzar la integración comercial, la plena vigencia de las instituciones democráticas y el respeto de los derechos humanos como pilares fundacionales del bloque”.

También los gobernantes de países miembros plenos, en proceso de integración a tales y de estados asociados reconocieron expresamente su adhesión al Acuerdo de París e instaron a todas las Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático que implementen los compromisos de sus contribuciones determinadas asumidos en la capital francesa.

Se comprometieron además a trabajar en conjunto para asegurar que se alcancen resultados positivos y sustantivos en la XI Conferencia Ministerial de la Organización Mundial del Comercio que tendrá lugar del 10 al 13 de diciembre.



Vázquez en cumbre de presidentes del Mercosur, en Mendoza

“El Fondo para la Convergencia Estructural del Mercosur (Focem) ha sido una herramienta muy útil para asimilar y disminuir las asimetrías entre los países miembros plenos del Mercosur...” (Tabaré Vázquez)

Uruguay presentó avances en salud, cuidados, inclusión digital y protección infantil

La aplicación de una política económica en pos del crecimiento con equidad, sumado a programas como los sistemas nacionales de Cuidados e Integrado de Salud, el Plan Ceibal, Uruguay Crece Contigo o la creación de la Secretaría de Agua, Ambiente y Cambio Climático ponen a Uruguay en el camino del cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

El director de la Oficina de Planeamiento y Presupuesto, Álvaro García, además de esta aseveración, dijo en su presentación en la Organización de las Naciones Unidas (ONU) que Uruguay también se ha posicionado en lugares destacados en América Latina respecto de índices de democracia, baja corrupción, prosperidad y estado de derecho, en el que es primero en la escala.

La exposición de García, el martes 18 ante el Foro Político de Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible (HLPF)–Sesión Consejo Económico y Social 2017 realizado en la sede de Nueva York, detalló los progresos alcanzados por Uruguay en los ODS, aprobados por el foro mundial y que integran la Agenda 2030.

Derecho a trabajo y calidad de vida

El Sistema Nacional de Cuidados estima que el área empleará unas 12.000 personas capacitadas, dato que surge de la suma de 4.000 demandas de cursos y 8.000 trabajadores que ya se desempeñan en centros de larga estadía.

El miércoles 12 se entregaron 250 certificados a asistentes personales de Cerro Largo, Flores y Montevideo que realizaron cursos en el Instituto Nacional de Empleo y Formación Profesional.

Plan de Vivienda 2015-2019

El gobierno ejecutó 60 % de la meta prevista que para este año son 4.598 soluciones habitacionales terminadas y 10.170 en ejecución, 5.498 acciones realizadas sobre el stock de las que están terminadas y 1.059 en ejecución, además de 1.300 alquileres y 600 acciones terminadas por el Programa de Mejora de Barrios y 6.689 en ejecución

Unos 6,6 millones de dólares para cooperativas y proyectos productivos autogestionados

El Instituto Nacional del Cooperativismo y el Fondo para el Desarrollo presentaron las nuevas líneas de financiamiento, que se distribuirán en cinco programas estratégicos para cooperativas y emprendimientos productivos autogestionarios y que este año permitirán adjudicar 6,6 millones de dólares.

Los préstamos son a largo plazo con tasa de interés por debajo de las existentes en el mercado y se otorgan por llamados concretos o convocatorias conjuntas con el Instituto Cuesta Duarte del PIT-CNT o a través de la ventanilla pública.



Director de la OPP, Álvaro García, en la ONU, junto al ministro de Salud, Jorge Basso

Algunos logros en 10 años...

- * Población: Reducción de la pobreza de 32 % en 2006 a 9,4 en 2016. Ahora el desafío es atacar la pobreza entre los más jóvenes.
- * Infancia: Aplicación del programa Uruguay Crece Contigo destinado a la primera infancia, que lleva a un buen estado nutricional. La meta es eliminar el retraso en el crecimiento que aún existe en poco más de 4 % de los niños de hasta 3 años.
- * Agricultura: Diversificación de destinos de exportación y grandes avances en inocuidad y sanidad animal.
- * Mortalidad: 17 madres cada 100.000 nacidos vivos y en el caso neonatal 5,36 por 1.000 nacidos vivos y una cobertura de salud esencial de 100 %. El desafío es reducir la reiteración del embarazo en adolescentes y la tasa de suicidios.
- * Salud sexual y reproductiva: Un gran avance significó la entrada en vigor en 2012 de la ley de interrupción voluntaria del embarazo. En ese marco, 87 % de las mujeres de entre 15 y 49 años dice tener satisfecha su demanda de métodos anticonceptivos.
- * Economía y contaminación: Incremento del valor agregado manufacturero a un promedio de 40 % por persona, aumento por tres de la carga del transporte carretero y disminución a la mitad, respecto del producto interno bruto, de las emisiones de efecto invernadero.
- * Cuidado ambiental: Creación del Gabinete Medioambiental y de la Secretaría de Agua, Ambiente y Cambio Climático. El desafío ahora es continuar ajustando la coordinación de las políticas para lograr mejoras de gestión de recursos marinos y mayor control de áreas oceánicas.

Gobierno exige a prestadores de salud brindar apoyo terapéutico inmediato a potenciales suicidas

Cada año fallecen por autoeliminación más de 800.000 personas en el mundo y en Uruguay en promedio 700, que equivalen a una tasa de 20,37 cada 100.000 habitantes.

En el Día Nacional de Prevención del Suicidio, el lunes 17, autoridades anunciaron la puesta en funcionamiento de un servicio 0800 que atenderá las 24 horas, y recordaron que los servicios de salud están obligados a brindar apoyo terapéutico.

Corredor de los Pájaros Pintados incorpora espectáculos culturales



María Julia Muñoz, Liliam Kechichian y Sergio Mautone

A través del Sistema de Circulación Cultural, el Corredor de los Pájaros Pintados incorporará a su oferta turística, entre agosto y octubre, una variedad de actividades culturales: obras teatrales, musicales, literarias, de artes visuales y de formación artística. El Ministerio de Educación y Cultura subsidiará las iniciativas junto con las intendencias departamentales. Este sistema intenta complementar propuestas que contribuyan a afirmar las identidades locales y regionales.

Refugios del Mides dan cobertura a 151 personas más

La subsecretaria de Desarrollo Social, Ana Olivera, informó que en la noche del lunes 17, ante las bajas temperaturas, 151 personas que habitualmente no concurren a los refugios hicieron uso de ellos.

Explicó que el sistema está preparado para atender la demanda que se presente, así como reforzar en calorías la alimentación que se otorga a estas personas.

Aumenta capacidad de atención en Maldonado

Las autoridades inauguraron la ampliación de la policlínica de Balneario Buenos Aires en Maldonado y anunciaron nuevas obras en ese departamento, como la construcción de las plantas físicas de las policlínicas de barrio Hipódromo y de La Capuera, donde además incorporarán una ambulancia.